
 

La Asamblea por el Árbol: “El estado del arbolado en
Mendoza no es muy bueno según nuestra visión”

Es sabido que los árboles son los pulmones de las grandes urbes y son fundamentales
para la protección del medio ambiente y para los seres vivos, ya que nos proporcionan el
oxígeno que necesitamos. Algunos verdes, frondosos, de grandes copas; otros secos, sin
hojas, y ramas retorcidas, así son los árboles que habitan en Mendoza y muchos vecinos
están preocupados por ello.
Este es el caso de Teresita Capezzone, integrante de la Asamblea por el Árbol, quien
dialogó al respecto con FM Vos (94.5) y Diario San Rafael. “Somos un grupo de vecinos y
vecinas autoconvocados en defensa del arbolado del patrimonio público, pero ya
veníamos desde hace mucho, hace más de 25 años que estamos con esta defensa, y
pendientes de este tema. Hicimos un lindo grupo cuando en 2011 se construyó el Parque
Cívico en Mendoza, donde se hizo el Memorial de la Bandera. Era un proyecto más
grande, con más de 40 árboles que se iban a llevar, y logramos salvar a casi todos”.
Añadió que “somos un grupo abierto para quien pueda y quiera defender el arbolado
desde su lugar, ya que estamos en toda la provincia, que es muy extensa. Por ello, la idea
era armar grupos de vecinos en diferentes distritos y barrios, lo que algunos hemos
logrado. Ellos están pendientes de sus plazas, de sus árboles y demás espacios verdes.
Lo importante es que sepamos nuestros derechos ambientales, entre los que está el
derecho al árbol. Así lo establece la ley de protección del arbolado, ya que al ser un
servicio público prioritario, todo el mundo tiene derecho al árbol”, remarcó.
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Opinó que “el estado del arbolado en Mendoza no es muy bueno según nuestra visión.
Las políticas públicas siguen muy alejadas de la necesidad no solamente de cumplir la
ley, sino todo lo que estamos viendo en relación al cambio climático. Tuvimos
temperaturas altísimas durante varios días y luego descendieron 30 grados. Estos
extremos dan evidencia, más allá de la crisis hídrica, de las predicciones de científicos de
todo el mundo. Los bosques urbanos cumplen funciones importantísimas en las ciudades,
ya que se genera la polución, el calor, las islas de calor, los contaminantes de vehículos e
industrias, por lo que es muy importante tener arbolado, áreas verdes, permeables, es
decir, sin hormigón en las ciudades.
La ambientalista agregó que “si hay más gente, hay más necesidad de árboles y áreas
verdes. En la mayoría de los casos se hace lo contrario y se empieza con plazas secas,
ineficiencia en el riego, con un sistema carísimo como son los camiones. Tampoco hay
ahora placeros, tomeros, que mantenían los cauces limpios. En las ciudades más grandes
se complica mucho más. Por eso es una responsabilidad de todos”.
Para concluir, Teresita pidió a los vecinos cuidar el arbolado público, solicitó a los
frentistas cuidar el árbol de sus casas al menos con un mantenimiento de algunos baldes
de agua día por medio. “Cuando no hay sombra, aumentan significativamente los
consumos de energía, tanto por calefacción como por refrigeración, por ello se implica
también lo económico y lo energético, el árbol no solamente es estética”, concluyó.
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